
Протокол № 26 
заседания Судейского комитета 

Общероссийской общественной организации 
«Всероссийская федерация акробатического рок-н-ролла» 

(СК РосФАРР) 
 
Дата проведения: 23 декабря 2016 
Место проведения: г. Москва, Малый Тишинский переулок, 11/12,  ГБУ 
Спортивная школа № 29 «Хамовники» Москомспорта 
Начало заседания: 19:00; окончание заседания: 22:15 
Форма голосования: открытая 
Присутствующие члены СК РосФАРР: 
Пайвина Наталья Викторовна, Марков Матвей Эдуардович, Яницкий 
Станислав Вячеславович, Деркач Елена Николаевна, Дмитриева Дарья 
Валерьевна, Левков Кирилл Геннадьевич, Лисицына Ирина Игоревна, Кирина 
Ирина Александровна, Соловьева Анна Вячеславовна 
Гости: Безделов Валентин Дмитриевич. 
 
 
Повестка дня: 
1. Организация и проведение семинаров повышения квалификации 
спортивных судей, а также аттестации (сертификации) спортивных судей 2К, 
1К, ВК. 
2. Формирование судейских коллегий на соревнования, проводимые в 
феврале-апреле 2017 г. 
3. Анализ работы комитета в 2016 г. 
4. План работы комитета на 2017 г. 
5. Разбор протестов, поданных на соревнованиях, прошедших в ноябре-
декабре 2016 г. 
6. Разное 
 
 
1-й вопрос: Организация и проведение семинаров повышения квалификации 
спортивных судей, а также аттестации (сертификации) спортивных судей 2К, 
1К, ВК. 
Н.В. Пайвина: Предлагаю распределить материал по дням следующим 
образом: в субботу – оценивание пар (танцевание и акробатика, работа 



технических судей), в воскресенье – оценивание формейшнов и буги-вуги и 
утвердить следующую, единую для всех городов, кроме Томска,  программу 
проведения семинаров повышения квалификации и аттестации судей 21-22. 
01.2017 г.: 

21.01.2017 г. (суббота)  9.30 – регистрация участников; 
      10.00 – начало семинара; 
      18.00 – окончание первого дня семинара; 
22.01.2017 г. (воскресенье) 10.00 – начало второго дня семинара; 
      14.00 – перерыв 
      15.00 – начало аттестации судей 
      17.00 – окончание аттестации судей 

      17.00 – 18.00 – ответы на вопросы. 
К.Г. Левков: в Томск целесообразно лететь ночным рейсом, поэтому 
предлагаю перенести начало семинара на более позднее позднее время и 
утвердить для Томска следующую программу: 
 

21.01.2017 г. (суббота)  12.30 – регистрация участников; 
      13.00 – начало семинара; 
      21.00 – окончание первого дня семинара; 
22.01.2017 г. (воскресенье) 10.00 – начало второго дня семинара; 
      14.00 – перерыв 
      15.00 – начало аттестации судей 
      17.00 – окончание аттестации судей 

      17.00 – 18.00 – ответы на вопросы. 
 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
Н.В. Пайвина: Предлагаю в рамках подготовки к проведению семинаров 
поручить указанным ниже членам Судейского комитета до 12 января 2017 
доработать и разослать остальным членам Судейского комитета документы и 
материалы для проведения семинаров: 
И.А.Кирина: доработать методику работы для технических судей, найти видео 
для примеров; 
Д.В.Дмитриева: обработать видео для примеров и выложить в облако, 
доделать тесты; 
Е.Н.Деркач: переработать методику судейства 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 



С.В.Яницкий: предлагаю запретить судьям во время тестирования 
пользоваться печатными материалами, а также электронными приборами 
(мобильными телефонами, планшетами и т.п.), а сами тесты разослать 
ведущим семинаров в день тестирования. Для их распечатывания обязать 
руководителей соответствующих региональных федераций обеспечить 
наличие принтеров в местах проведения семинаров. Ведущим семинаров до 
начала тестирования обеспечить конфиденциальность содержания тестов. 
Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
Н.В. Пайвина: Предлагаю разрешить участие в семинарах только 
спортивным судьям, зарегистрированным в Едином реестре РосФАРР. Лица, 
не являющиеся спортивными судьями по виду спорта «акробатический рок-н-
ролл», зарегистрированными в Едином реестре РосФАРР, к участию в 
семинарах не допускаются. Разрешить сдачу зачета по итогам семинара 
(тестирование) только судьям 2К, 1К, ВК. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
А.В.Соловьева: Предлагаю привлечь к рассмотрению вопросов по судейству 
буги-вуги в Москве и в Санкт-Петербурге привлечь спортсменов буги-вуги: в 
Москве – Зоряну Калашник, в Санкт-Петербурге – Анну Соловьеву. 
Обратиться в исполнительную дирекцию с просьбой оплатить Зоряне 
Калашник проезд по маршруту Нижний Новгород – Москва – Нижний 
Новгород. 
Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
К.Г. Левков: Предлагаю при проведении семинаров обратить внимание 
слушателей на следующие аспекты оценивания танцевальной части: оценки за 
основной ход и танцевальные фигуры не должны влиять на оценку за 
композицию, регулярно повторяющиеся прыжки на двух ногах при переходе 
от «джаза» к основному ходу являются облегчением программы, что должно 
отражаться в оценке за композицию. 
Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
Н.В. Пайвина: Предлагаю считать членов Судейского комитета, проводящих 
семинары, прошедшими аттестацию (сертифицированными) и допущенными 
к судейству соревнований, проводимых РосФАРР, до января 2019 года. 



Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
2-й вопрос: Формирование судейских коллегий на соревнования, проводимые 
в феврале-апреле 2017 г. 
С.В. Яницкий: Предлагаю провести жеребьевку судей на соревнования, 
проводимые в феврале-апреле 2017 года, после проведения аттестации судей. 
Для этого необходимо максимально оперативно передать в Москву 
заполненные тесты, до 30.01.2017 подвести итоги аттестации, до 03.02.2017 
сформировать судейские коллегии и до 10.02.2017 г. утвердить их на 
Президиуме РосФАРР. Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу 
голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
3-й вопрос: Анализ работы комитета в 2016 г. 
Н.В. Пайвина: План работы комитета на 2016 содержал следующие пункты: 

1. Автоматизация ведения реестра судей, учета судейского стажа и 
формирования судейских коллегий. 

2. Проведение семинаров для технических судей. 
3. Совместно с техническим комитетом проведение обучения 
специалистов по ведению протокола соревнований (пользование 
программой обсчета соревнований). 

4. Присвоение всероссийской категории пяти спортивным судьям. 
5. Разработка новых квалификационных требований к судьям в связи с 
актуализацией системы судейства и внесением изменений в структуру 
календаря соревнований. 

6. Разработка новой редакции правил соревнований для утверждения в 
Минспорте. 

7. Единообразие внешнего вида судей. 
Сделано: 

1. В рамках Единого реестра РосФАРР создан раздел учета спортивных 
судей, в котором содержится информация о присвоенных 
квалификационных категориях, аттестации, отсуженных 
соревнованиях. Реализована автоматическая жеребьевка судей. 

2. Проведено 2 семинара для технических судей: в Москве в феврале и в 
Ростове-на-Дону в мае. Однако, как показывают крупные соревнования, 
квалификация технических судей пока низкая. 

3. Проведен онлайн-семинар по настройке оборудования, подготовке 
соревнований в программе  LPS и обсчету соревнований. Количество 



специалистов, способных обслуживать крупные соревнования, выросло 
с 3 до 6 человек. Необходима дальнейшая работа в этом направлении, 
чтобы такие специалисты были в каждом регионе. 

4. Всероссийская квалификационная категория присвоена 5 судьям: 
М.Э.Марков, Е.Н.Деркач, К.Г.Левков, А.В.Амелин, И.И.Лисицына. 

5. Подготовлена новая редакция квалификационных требований к 
спортивным судьям, учитывающая актуальную систему судейства и 
новую структуру календаря соревнований.  

6. Новая редакция правил соревнований прошла предварительное 
согласование в Минспорте и будет утверждена в ближайшее время. 

7. Введен дресс-код спортивных судей 
Предлагаю считать работу судейского комитета в 2016 году 
удовлетворительной. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
4-й вопрос: План работы комитета на 2017 г. 
Н.В. Пайвина: Предлагаю утвердить следующий план работы Судейского 
комитета РосФАРР на 2017 год: 

1. Проведение аттестации (сертификации) спортивных судей второй 
квалификационной категории и выше. Ответственные – все члены 
судейского комитета по соответствующим регионам. Ответственная за 
проверку тестов и подведение итогов аттестации – Пайвина Н.В. 

2. Разработка системы оценки работы (рейтинга) судей. Ответственный – 
Зуев К.Е. 

3. Проведение вебинаров повышения квалификации судей по отдельным 
аспектам. Ответственные: Кирина И.А., Левков К.Г. – подбор тем и 
вопросов, Зуев К.Е. – техническое обеспечение. 

4. Разработка многоуровневой программы обучения и повышения 
квалификации судей (что должен знать и уметь судья каждой 
квалификационной категории). Ответственные: Яницкий С.В., Деркач 
Е.Н., Кирина И.А. 

5. Доработка системы жеребьевки судей, учет должностей при жеребьевке. 
Ответственная – Лисицына И.И. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
5-й вопрос. Разбор протестов, поданных на соревнованиях, прошедших в 
ноябре-декабре 2016 г. 



1. Протест Марии Рябковой, поданный на Всероссийских соревнованиях в 
Раменском 26-27.11.2016 г. 
Рассмотрев предоставленную тренером видеозапись, члены Судейского 
комитета пришли к следующим выводам: 
- оценки за основной ходе паре 295 завышены судьями A, B, D; 
- оценки за основной ход паре 132 завышены судьями A, B, D, Е; 
- оценка за танцевальные фигуры должна быть выше у пары 295, однако у 
судьи D разница в оценках между указанными парами слишком велика; 
- оценка за композицию у пары должна быть выше у пары 295. 
В целом пара 295 должна занять более высокое место, чем пара 132.  
Н.В. Пайвина: Предлагаю вынести судьям Сурминову А.И. и Пешкову П.А. 
предупреждение за недостаточную компетентность и субъективное судейство, 
не повлиявшее на результат соревнований, и снизить им оценку за работу на 
Всероссийских соревнованиях в г. Раменском 26-27.11.2016 до 
«удовлетворительно». 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
2. Протест Романа Тухтаева, поданный на Кубке России в г. Орле 10-
11.12.2016 г. 
Е.Н.Деркач: Будучи главным судьей данных соревнований, я отказала в 
удовлетворении протеста, так как заявитель не является представителем или 
тренером пары, в отношении которой подан протест (п. 5 Регламента подачи 
протестов). Однако во избежание повторения аналогичных ситуаций 
предлагаю размещать на доске объявлений результаты программы «слоу» в 
дисциплине буги-вуги, а также программы «техника ног» в дисциплинах «А 
класс-микст» и «М класс-микст» мужчины и женщины, чтобы тренеры могли 
видеть карточки, полученные в этих программах. Предлагаю также 
рекомендовать спортсменам буги-вуги обеспечить наличие на соревнованиях 
представителей команды, которые бы могли своевременно узнавать 
результаты и при необходимости заявлять протесты. 
Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
3. Обращение И.В.Федотенко по итогам Всероссийских соревнований в г. 
Санкт-Петербурге 5-6.11.2016 г. 
Рассмотрев предоставленную видеозапись, члены Судейского комитета 
пришли к следующим выводам: 



- оценка 56 баллов паре 92 в ¼ финала судьей С явно завышена, пара должна 
была получить штраф за потерю ритма; 
- адекватность оценки 16 баллов паре 133 в туре надежды оценить невозможно 
ввиду отсутствия судейских карточек; 
Н.В. Пайвина: Предлагаю вынести судье Баранову М.Ю. предупреждение за 
недостаточную компетентность и субъективное судейство, не повлиявшее на 
результат соревнований, и снизить оценку за работу на Всероссийских 
соревнованиях в г. Санкт-Петербурге 05-06.11.2016 до «удовлетворительно».  
Довести до сведения заявителя информацию о том, что по вопросам 
представления рекомендаций по исправлению ошибок спортсменами 
Судейский комитет РосФАРР взаимодействует исключительно с тренером 
пары (в случае его обращения в Судейский комитет РосФАРР по подобным 
вопросам). 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
4. Обращение А.Д.Ушакова по итогам Всероссийских соревнований в г. Орле 
10-11.12.2016 г. 
Рассмотреть обращение невозможно ввиду отсутствия видеозаписи и 
судейских карточек. 
 
6-й вопрос: Разное. 
1. Е.Н.Деркач: предлагаю считать отъезд судьи с соревнований до окончания 
церемонии награждения без уважительной причины равнозначным 
опозданию, то есть нарушением правил соревнований, и снижать за это оценку 
за работу судьи до «неудовлетворительно». К уважительным причинам 
относятся непредвиденные причины личного характера или форс-мажорные 
обстоятельства. В случае если судья не уверен, что он будет присутствовать 
на соревнованиях до окончания церемонии награждения, он обязан заранее (до 
его утверждения в судейскую коллегию или в срок, позволяющий произвести 
его замену на запасного судью) предупредить об этом члена судейского 
комитета, ответственного за формирование судейских коллегий (Лисицыну 
И.И.). В этом случае такой судья не включается в состав судейской коллегии. 
Н.В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
2. Н.В. Пайвина: В связи с участившимися случаями присвоения 
региональными спорткомитетами первой квалификационной категории 
спортивных судей с нарушениями действующих квалификационных 



требований (недостаточное количество отсуженных соревнований, низкий 
статус соревнований и т.п.) предлагаю перед включением данных о 
присвоенной спортивному судье категории в Единый реестр РосФАРР 
проверять его судейский стаж на предмет соответствия действующим 
квалификационным требованиям. В случае несоответствия судейского стажа 
установленным квалификационными требованиями для целей включения 
такого судьи в состав судейских коллегий считать его спортивным судьей 
второй квалификационной категории (до набора необходимого стажа). 
М.Э.Марков: Учитывая вышеизложенное предлагаю считать судей 
Н.Ю.Мухину и В.И.Логвина судьями второй квалификационной категории до 
набора ими необходимого стажа для присвоения 1К. Поручить И.А.Кириной 
отслеживать стаж указанных судей. 
Н.В. Пайвина: Кто за данные предложения, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
3. Н.В. Пайвина: Предлагаю провести следующее очное заседание 
Судейского комитета в конце марта или начале апреля 2017 года в Москве. 
Кто за данные предложения, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Н.В. Пайвина: В разделе «Разное» вопросов больше нет, на этом повестка 
заседания Судейского комитета РосФАРР исчерпана. О дате и времени 
очередного заседания Судейского комитета РосФАРР будет объявлено 
дополнительно. 
 
 
Председательствующий:  /Н.В. Пайвина / 
 
 
Секретарь:    / О.Ю. Архипов / 
 


